



AIF 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE RÉAFFIRME SA VISION D'UN INVESTISSEMENT PRIVÉ PLUS FORT EN AFRIQUE

La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a pris part, mercredi à Rabat, au Dialogue ministériel de l'Africa Investment Forum (AIF) 2025, aux côtés de ses homologues africains, dont S.E. Ismael Nabé (Guinée), S.E. Abdallah Souleymane Cheikh-Sidia (Mauritanie), S.E. Ahmed Shide (Éthiopie), S.E. Situmbeko Musokotwane (Zambie) et S.E. Nadia Fettah Alaoui (Maroc), pays hôte. Nialé Kaba a salué l'excellente organisation du Royaume du Maroc et de la Banque africaine de développement (BAD), ainsi que la pertinence du thème « Réduire les écarts : mobiliser les capitaux privés pour libérer tout le potentiel de l'Afrique ». Elle a rappelé que, forts des 97 milliards USD d'IDE enregistrés en 2024, les pays africains doivent créer des environnements plus prévisibles et rapides pour attirer davantage d'investisseurs, puis, de réaffirmer la vision de son pays d'un investissement privé plus fort en Afrique.



CLIMAT : LES CULTIVATEURS DE RIZ ET DE PALMIER À HUILE S'ARMENT FACE AUX ALÉAS

Un atelier de sensibilisation et de formation des acteurs des filières palmier à huile et riz en Côte d'Ivoire s'est tenu à Abidjan, du 25 au 27 novembre 2025, sous l'égide du Projet de mise en place d'un mécanisme d'Assurance récolte indicelle en Côte d'Ivoire (PASSIR). Lors de cet atelier de sensibilisation et de renforcement des capacités des acteurs de la filière sur l'assurance indicelle, Jeannine Kouassi Adjoua, coordonnatrice du PASSIR, représentant le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a souligné l'importance stratégique de cette session. L'objectif principal était de renforcer les compétences techniques des acteurs agricoles et de les sensibiliser aux mécanismes de l'assurance indicelle, un outil innovant pour faire face aux aléas climatiques.



ÉLECTRICITÉ : L'ÉTAT RÉFLÉCHIT À UNE NOUVELLE STRATÉGIE POUR TRAQUER LES FRAUDEURS

Les agents investis de la mission de réprimer les infractions au Code de l'électricité ont entamé, le 27 novembre 2025, à Yamoussoukro, une session de renforcement de capacités visant à uniformiser les pratiques et à garantir une application rigoureuse des textes en vigueur. Dans un secteur où la fraude électrique demeure l'une des principales sources de pertes financières pour l'État, cette initiative marque un tournant majeur dans la stratégie nationale de lutte contre les infractions énergétiques. Sous l'impulsion du ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, cette formation s'inscrit dans une démarche de professionnalisation accrue des agents assermentés, chargés de constater et réprimer les manquements aux règles du secteur électrique.

COLLÈGE DE PROXIMITÉ DE OUÉRÉGUÉKAHA (NIAKARA) : UNE STRUCTURE QUI VIENT DONNER UNE NOUVELLE IMPULSION À LA RÉUSSITE SCOLAIRE DANS LE HAMBOL

Ouéréguékaha, localité située à une vingtaine de kilomètres de Niakara (région du Hambol), connaît une transformation remarquable grâce, en partie, à l'ouverture officielle des portes d'un Collège de proximité. Inaugurée, le 07 octobre 2025, en présence de cadres, d'élus, des autorités coutumières et d'une population en liesse, cette structure éducative a pour vocation d'offrir des conditions d'apprentissage plus accessibles et sécurisées aux fils et filles de Ouéréguékaha. La réalisation de ce collège de proximité incarne la volonté renouvelée du gouvernement ivoirien de rapprocher l'école des populations, tout en réduisant la surcharge des établissements existants et la distance parcourue par les élèves des villages environnants. Ce collège de proximité s'inscrit dans le cadre de la politique nationale de décentralisation du système éducatif. L'inauguration de ce collège contribuera à réduire les inégalités, à protéger les plus jeunes et à leur garantir le droit fondamental à une éducation de qualité. (Source : CICG)

LUTTE CONTRE LES VIOLENCE BASÉES SUR LE GENRE : LE GOUVERNEMENT INVESTIT DANS L'AUTONOMISATION DES FEMMES

L'autonomisation des femmes a été érigée en priorité par le gouvernement ivoirien qui a mis en place différents programmes et initiatives pour assurer leur plein épanouissement. « Tous unis contre les violences numériques et les féminicides : prévenir, protéger, dénoncer ». C'est autour de ce thème que la Côte d'Ivoire a lancé, le 25 novembre 2025, la 35e édition des 16 jours d'activisme contre les Violences basées sur le genre (VBG), qui comprennent six types : le viol, l'agression physique, l'agression sexuelle dont les mutilations génitales féminines (MGF), le mariage forcé, le déni de ressources et la maltraitance psychologique et émotionnelle (cyber harcèlement). Le gouvernement ivoirien a décreté une tolérance zéro contre ces différents types de violences dont le déni de ressources.

JOURNÉE INTERNATIONALE DES VOLONTAIRES 2025 : LA MOBILISATION DE LA JEUNESSE SALUÉE

A l'initiative du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, la semaine d'actions concrètes sur l'ensemble du territoire national, en prélude à la Journée Internationale des Volontaires 2025, a débuté, samedi 29 novembre 2025, sur l'ensemble du territoire national. Dans le district d'Abidjan, une caravane de sensibilisation a sillonné trois communes, Abobo, Yopougon et Koumassi, afin de rappeler l'importance des gestes simples pour un cadre de vie plus sain et durable. Pour cette édition 2025, le thème choisi est : « Pour une nation solidaire, chaque action de volontariat et de bénévolat compte ». Il s'agit de promouvoir le volontariat et le bénévolat comme un levier de cohésion sociale et de solidarité. « Je tiens à saluer la mobilisation exceptionnelle de notre jeunesse dans les communes d'Abobo, Yopougon et Koumassi. Voir ces caravanes d'éco-citoyenneté prendre d'assaut nos quartiers est une fierté », a déclaré Georgette Bounah Kouassi, directrice du Civisme et de l'Engagement citoyen.

ALPHABÉTISATION EN CÔTE D'IVOIRE : LE MENA ET L'UNESCO UNISSENT LEURS FORCES POUR ASSURER UN FINANCEMENT DURABLE

Le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), avec l'appui de l'UNESCO, a organisé, le 26 novembre 2025, à Abidjan-Cocody, un panel consacré aux mécanismes de financement de l'alphabétisation en Côte d'Ivoire. Cette rencontre a rassemblé experts, partenaires techniques et acteurs institutionnels autour d'un objectif commun : identifier des solutions durables pour renforcer l'éducation non formelle dans un pays où l'analphabétisme demeure un défi majeur. La directrice de cabinet adjoint du MENA, Anastasie Kacou Sépou, représentant la ministre Mariatou Koné, a salué la diversité des expertises présentes et l'engagement croissant des partenaires autour de la lutte contre l'analphabétisme.

CARAVANE CMU ZÉRO COTISATION : LA BANQUE MONDIALE ANNONCE UN FINANCEMENT ADDITIONNEL POUR ACHEVER L'ENRÔLEMENT

Un événement d'envergure marqué par une forte mobilisation populaire et la présence de hautes autorités, Me Adama Kamara, ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Marie-Chantal Uwanyiligira, directrice des Opérations de la Banque mondiale, ainsi que Dr Eugène Aka Aouélé, président du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC). Dès l'entame, le ministre Adama Kamara a rappelé l'esprit dans lequel cette caravane "CMU Zéro cotisation" est née : un engagement à « mettre les têtes sur les cœurs des populations » pour comprendre leurs attentes et rapprocher les instruments de protection sociale de ceux qui en ont le plus besoin. Madame Marie-Chantal Uwanyiligira a, pour sa part, salué une avancée « rare dans le monde » : la capacité d'un pays à multiplier par sept le nombre d'enrôlés en seulement deux ans, puis d'annoncer un financement additionnel de la Banque mondiale pour achever l'enrôlement.

PLUS DE 2 MILLIONS DE JEUNES AUTONOMISÉS DEPUIS 2011

Ces dernières années, le gouvernement de Côte d'Ivoire intensifie son programme pour l'emploi des jeunes. Il a, pour ce faire, mis en place une stratégie qui a pour objectif d'offrir aux jeunes une chance d'insertion professionnelle et même de création d'entreprise. Selon le bilan 2011-2025, les programmes d'insertion et de service civique ont permis d'accompagner 2 014 142 jeunes à travers le pays. Parmi les dispositifs les plus marquants, on retrouve : 348 019 jeunes financés pour leurs projets entrepreneuriaux ; 74 600 bénéficiaires des Travaux à Haute Intensité de Main-d'Œuvre (THIMO) ; 49 672 jeunes formés dans le cadre de sessions qualifiantes orientées vers l'emploi. Ces initiatives de l'État et ses partenaires visent à offrir des solutions adaptées aux réalités de la jeunesse ivoirienne. Celles-ci règlent aussi bien les problèmes d'obtention d'un premier emploi ou la montée d'une activité génératrice de revenu.

FÊTES DE FIN D'ANNÉE : LA CÔTE D'IVOIRE DÉPLOIE SON LABEL NATIONAL "SUBLIME"

Décembre s'installe, et avec lui, la Côte d'Ivoire s'apprête à vibrer au rythme de "Ma Sublime Côte d'Ivoire en Fête", acte 2. Du 15 décembre 2025 au 4 janvier 2026, le pays tout entier se transformera en un vaste carrefour de lumières, de sons, de saveurs et de traditions réinventées. Après une édition 2024 couronnée de succès, le ministère du Tourisme et des Loisirs relance ce grand rendez-vous festif destiné à valoriser la destination Côte d'Ivoire pendant les fêtes de fin d'année. Initiée par la Direction Générale des Loisirs, en synergie avec la Direction générale de l'Industrie touristique et hôtelière, cette opération nationale vise à renforcer l'attractivité du pays, promouvoir les établissements touristiques agréés et offrir au public une expérience sécurisée, authentique et résolument moderne. Pour le ministre du Tourisme, Siandou Fofana, l'ambition est claire : faire de la Côte d'Ivoire « le hub africain des loisirs et des festivités ».

Culture ↗

CONCOURS MISS UNIVERS / OLIVIA YACÉ, DE RETOUR DE LA THAÏLANDE : "L'HISTOIRE NE FAIT QUE COMMENCER"

Après sa sublime prestation à Miss Univers 2025 où elle a ébloui par sa grâce et sa prestance, Olivia Yacé est de retour au pays, depuis ce samedi 29 novembre. Le Comité d'accueil, dans toute sa diversité n'a pas hésité à braver la forte canicule pour réservé un accueil des plus mérités à Miss Côte d'Ivoire 2021 et 1ere dauphine Miss Monde 2022. D'abord par la qualité de sa prestation, unanimement, salué. À son arrivée à Abidjan, le porte-étendard de la beauté ivoirienne qui a atterri à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët était pour l'occasion, entourée de ses parents, amis et fans club et soutenue par deux membres du gouvernement. Il s'agit du ministre du Tourisme et des loisirs, Siandou Fofana, et de sa collègue de la Culture et Francophonie, Françoise Remarck. "L'histoire ne fait que commencer", a promis Olivia Yacé.

FOOTBALL / CAN MAROC 2025 : LE REGROUPEMENT DES ÉLÉPHANTS PRÉVU LE 10 DÉCEMBRE POUR 2 MATCHS AMICAUX EN ESPAGNE

La liste des joueurs ivoiriens retenus pour la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football Maroc 2025, sera connue le 09 décembre prochain et le début du rassemblement prévu le lendemain 10 décembre en vue de disputer deux matchs amicaux à Marbella en Espagne. Le Départ de Marbella pour Marrakech (Maroc) est prévu le 20 décembre 2025. L'information a été rapportée par Yacine Idriss Diallo, président de la Fédération Ivoirienne de Football (FIF), samedi 29 décembre 2025. Il s'exprimait dans un point de presse à l'issue d'une Assemblée générale extraordinaire de la FIF. A en croire une note d'information consultée le dimanche 30 novembre 2025 par Abidjan.net, à cette occasion, le président Yacine Idriss Diallo a présenté le calendrier précis qui guidera la montée en puissance de l'équipe qui débutera par l'annonce de la liste des joueurs retenus, le 9 décembre et le début du rassemblement de l'équipe nationale prévu le 10 décembre.

DÉCÈS DU GREEN KEEPER DE L'ONS : L'ÉTAT IVOIRIEN PREND EN CHARGE LE TRANSFERT DE LA DÉPOUILLE AU MAROC

L'Office national des Sports (ONS) a annoncé, mardi, le décès survenu, le 4 novembre 2025, d'Abdalla Ezzaim, Green Keeper principal du Stade Amadou Gon Coulibaly de Korhogo et du Stade de la Paix de Bouaké. Le technicien est reconnu pour son expertise dans l'entretien des pelouses sportives. Dans un communiqué officiel, l'ONS a exprimé sa profonde tristesse et salué la mémoire d'un collaborateur « dévoué, rigoureux et passionné », qui a grandement contribué à la qualité des infrastructures sportives nationales. Arrivé en Côte d'Ivoire dans le cadre d'un partenariat technique, Abdalla Ezzaim s'était imposé comme une référence dans son domaine. Face au drame, l'État ivoirien a décidé d'assumer entièrement le transfert de la dépouille vers le Maroc, son pays d'origine. Selon l'ONS, cette prise en charge constitue un acte de solidarité envers un professionnel dont le travail a accompagné plusieurs grands événements sportifs nationaux, notamment la période post-CAN 2023.

» AGENCE DE PRESSE



UN PROGRAMME DE DÉVELOPPEMENT DE L'ÉCONOMIE BLEUE EN CÔTE D'IVOIRE EN COURS D'EXÉCUTION

Un programme de développement de l'économie bleue en Côte d'Ivoire a été mis en place et est en cours d'exécution pour permettre une exploitation durable des ressources océaniques, côtières et des eaux intérieures en vue de favoriser une croissance économique au service du développement national, a indiqué le conseiller du ministre des Ressources animales et halieutiques, Kouadio N'Gandy, lors d'un colloque tenu du 26 au 29 novembre 2025 à l'Université polytechnique de San Pedro. Intervenant au premier panel, Kouadio N'Gandy a rappelé que l'économie bleue se définit comme l'exploitation durable des ressources marines, côtières et continentales afin de stimuler la croissance, créer des emplois, générer des richesses et préserver les écosystèmes. Ce concept englobe divers secteurs tels que la pêche, l'aquaculture, le tourisme côtier, les infrastructures portuaires, l'industrie navale ou encore la biotechnologie marine.



AIF 2025 : KABA NIALÉ PLAIDE POUR UN FINANCEMENT PLUS ACCRU POUR LES FEMMES ENTREPRENEURES EN AFRIQUE

La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Kaba Nialé, a appelé, vendredi 28 novembre 2025, à Rabat au Maroc, à une mobilisation accrue des acteurs publics et privés pour corriger les

inégalités persistantes dans l'accès au capital, et consacrer davantage de financements aux femmes entrepreneures en Afrique. La ministre s'exprimait en marge de l'Africa Investment Forum (AIF) et dans le cadre de l'évènement dénommé "AFAWA" consacré au financement des femmes entrepreneures. Elle a rappelé que les femmes constituent "la colonne vertébrale des économies africaines" et que l'Afrique affiche le taux d'entrepreneuriat féminin le plus élevé au monde (24 %). Pourtant, près de 60 millions d'entrepreneures subsahariennes font face à un déficit de financement dépassant 40 milliards USD, accentué par des exigences de garanties trop strictes et une perception erronée du risque.

Société ⓘ



LE DISTRICT DES MONTAGNES GARANTIT LA RESTAURATION ET LE TRANSPORT AUX ÉTUDIANTS DE L'UNIVERSITÉ DE MAN

Le district autonome des Montagnes a annoncé, vendredi 28 novembre 2025, à l'Université polytechnique de Man, qu'il garantit la prise en charge de la restauration et du transport des étudiants le restant de l'année universitaire en cours, afin de soutenir leurs conditions d'études. « J'annonce solennellement que, pour toute l'année universitaire 2025-2026, le transport sera gratuit pour l'ensemble des étudiants (...), également le ticket restaurant », a déclaré le ministre gouverneur Albert Flindé. M. Flindé a rappelé que ce programme a déjà été déployé auprès des étudiants du district en 2024, à Abidjan, puis à Korhogo, avant son étape finale à Man. Il a précisé que la restauration sera assurée pour 15 jours par la mise à disposition de tickets pour l'ensemble des étudiants et que l'appui au transport repose sur un soutien en carburant au dispositif du Centre régional des œuvres universitaires (CROU), évalué pour couvrir l'année universitaire.

Sport ⓘ



COUPE D'AFRIQUE JUDO : LES CADETS IVOIRIENS SIGNENT UNE MOISSON DE CINQ MÉDAILLES À ABIDJAN

Les cadets ivoiriens ont signé une moisson de cinq médailles, samedi 29 novembre 2025, lors de la Coupe d'Afrique des Cadets judokas organisée au Hall 1 du Palais des Sports de Treichville en marge de l'open international d'Abidjan. L'événement, tenu du 28 au 30 novembre, a rassemblé plus de 200 combattants issus de quatre continents, dont une quarantaine d'athlètes ivoiriens engagés dans les catégories cadets et juniors. La Côte d'Ivoire a obtenu deux titres grâce à Zan Bi Ethan-Christ en -81 kg et à Ezirim Dan-Yedidia en +90 kg. Ope Ahipo Wesley a pris l'argent en -60 kg après sa finale disputée face à l'Algérien Moussaoui Mohamed. Dans cette même catégorie, Adam Mouyassar a remporté une médaille de bronze, tandis que Yoro Yves Ethan a également obtenu le bronze en -66 kg. Avec ces résultats, la Côte d'Ivoire termine troisième du classement général derrière le Niger, premier avec trois titres, et le Maroc, deuxième avec deux titres, trois médailles d'argent et une de bronze.

» AUTRES SOURCES

Economie ⓘ

CÔTE D'IVOIRE : DÉLOCALISATION D'UN CAMPEMENT IMPACTÉ PAR DES MINES

Après la délocalisation de « Dolourougokaha », campement de plus de 500 habitants, la société minière Montage Gold, installée dans les départements de Kani et de Dianra, dans le Nord ivoirien, vient de franchir une grande étape dans le développement de ses activités. Ce campement a été relocalisé à environ 7 Km de l'ancien, à proximité du village de Gbongougo, sur une superficie de 40 ha. Ce projet a nécessité la réalisation d'infrastructures socio-économiques essentielles, telles que voulues par les populations. A savoir, 210 logements modernes, de deux à quatre pièces destinés aux populations impactées, d'un coût d'environ 5,2 milliards de FCFA. La cérémonie de remise des clés aux populations a eu lieu, vendredi 28 novembre 2025, sous la présidence du ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, représenté par Coulibaly Seydou, directeur général des Mines et de la Géologie.

CÔTE D'IVOIRE : MAINTIEN DES PRIX DU CARBURANT POUR DÉCEMBRE

Les prix de l'essence, du gasoil et des autres produits pétroliers restent inchangés pour la période du 1er au 31 décembre 2025 sur l'ensemble du territoire national, selon une note de la Direction générale des Hydrocarbures. Le prix du litre du super sans plomb est cédé pour ce mois de décembre 2025 à 820 FCFA le litre à la pompe. Le prix du gasoil reste inchangé à 675 FCFA/L. Le prix du pétrole lampant reste également stable à 705 FCFA le litre. Les prix du gaz butane pour ce mois de décembre sont restés inchangés. La bouteille de 6Kg est cédée à 2 000 FCFA et celle de 12,5 Kg à 5 200 FCFA. La bouteille de 15 Kg reste à 6 965 FCFA, celle de 17,5 Kg à 8 125 FCFA, la bouteille de 25 Kg à 11 610 FCFA et la bouteille de 28 Kg à 13 000 FCFA. Les prix des produits pétroliers en Côte d'Ivoire sont ajustés, chaque mois, conformément aux dispositions du mécanisme automatique de fixation des prix des hydrocarbures. Et ce, selon les cours du marché international.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



 +225 07 87 36 36 36  **Centre d'appel**
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous leuez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec www.gouv.ci,
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions
des Conseils des ministres, démarches administratives,
actualité nationale.

www.gouv.ci 



www.gouv.ci - Une information publique, officielle et fiable



cicg